

20 Jahre

Hobby-Kunst-Freunde Elmshorn



1990 - 2010

Die Anfänge

Der Elmshorner Hobbykünstler Paul Schmelz, unser „Mann der ersten Stunde“ hatte das erlebt, was wir alle kennen: Als einzelne Hobbykünstlerin oder einzelner Hobbykünstler „ohne Namen“ hat man kaum Chancen, eine Ausstellungsfläche zu bekommen. Unsere Hobbys wollen wir aber auch nicht aufgeben und irgendwann ist unsere Wohnung zu klein, die Freunde und Verwandten sind mit diversen Geschenken beglückt worden - und was nun?

Paul Schmelz hatte die Idee, Gleichgesinnte zu versammeln und dann „als Ganzes“ aufzutreten. Über die „Elmshorner Nachrichten“ startete er einen Aufruf zu einer Gründungsveranstaltung. Allerdings hatte auch er nicht mit dem Zulauf gerechnet. Mehr als 40 Personen kamen am 5. November 1990 in den „Schützenhof“ und schlossen sich gleich an diesem Abend zu dem Hobbykunstkreis Elmshorn (später „Hobbykunstfreunde Elmshorn“) zusammen. Es wurde auch ganz schnell die erste Ausstellung in der Volkshochschule Elmshorn (damals noch in der Gärtnerstraße) am 16.12.1990 geplant und durchgeführt. Es war die erste von mittlerweile 40 Veranstaltungen in der VHS Elmshorn.

Das Ziel unserer Gemeinschaft ist die Förderung der Hobbykunst und die Unterstützung gemeinnütziger Einrichtungen in Elmshorn und der nächsten Umgebung. So haben wir uns in der Vergangenheit bereits einen sehr guten Namen gemacht. Unsere Ausstellungen sind Tradition in Elmshorn geworden und unsere Spenden haben einen Umfang erreicht, an den vor 20 Jahren noch niemand gedacht hat. Gleich nach unserer Gründung wurde satzungsgemäß festgeschrieben, dass die Überschüsse bei den Ausstellungen in der Volkshochschule Elmshorn durch den Betrieb einer Cafeteria für soziale Zwecke zu verwenden sind.

Unsere Mitgliederzahl ist in etwa in den ganzen Jahren gleich geblieben. Allerdings sind wir auch immer auf der Suche nach neuen Hobbykünstlerinnen und Hobbykünstlern mit neuen Ideen.

Wir treffen uns einmal monatlich, um die nächsten Ausstellungen zu besprechen, neue Termine bekannt zu geben und vor allem zum geselligen Beisammensein.

Diese Treffen finden am ersten Montag eines jeden Monats um 20.00 Uhr im FTSV-Sporthaus, Wilhelmstraße 21, statt. Neue Mitglieder sind herzlich willkommen.

Initiative hatte gleich Erfolg

ELMSHORN (ph). „Das war wohl mehr als Not am Mann, um diese Lücke zu füllen“, Paul Schmelz, seines Zeichens Hobbymaler und Koordinator eines neu gegründeten Hobbykunstkreises, freute sich sichtlich über die überraschend gute Resonanz bei seinem ersten Anlauf, eine „Lobby“ für Hobbykünstler in Elmshorn zu gründen.

Bei einem ersten Treffen, das von Schmelz organisiert worden war, meldeten sich mehr als Hobbykünstler, die auch gleich dieser freien Vereinigung beigetreten sind. Aufgrund der geringen Möglichkeiten für Freizeitkünstler, ihre Werke der Öffentlichkeit zugänglich zu machen, habe er schon seit langem die Idee im Kopf gehabt, einen Kreis zu gründen, so Schmelz.

„Derjenige, der etwas kann, soll wenigstens die Möglichkeit haben, auszu-

stellen“, vertritt er die Meinung. Auch motivierend solle der Kreis wirken. Breit gefächert ist dann auch das Angebot der Kunstarten: von Tiffany und Salzgebäck über Ölbilder bis zu Aquarellen reicht die Palette der altersmäßig gemischten Hobbykunstgrup-



Koordinator
Paul Schmelz

pe in der Krückaustadt.

Genauso erfolgreich wie das erste Treffen sind nun auch die Aussichten auf Ausstellungen: Am 16. Dezember stellt die Volkshochschule Ausstellungs-räume in ihrem Gebäude zur Verfügung. Weitere Möglichkeiten für Ausstellungen sind ebenfalls schon in Sicht.

Gemeinsam mit der Schriftführerin Elke Proft will Koordinator Schmelz nun den Weg für den Hobbykunstkreis bereiten. Das Fernziel: Hobbykunst-Veranstaltungen mehr in den Hamburger Raum hereintragen.

Interessierte haben die Möglichkeit, sich bei dem regelmäßigen Treffen den ersten Montag im Monat um 20 Uhr im Schützenhof einzufinden. Für weitere Auskünfte steht Paul Schmelz unter der Telefonnummer (04121) 9 35 50 zur Verfügung.

14.11.1990

Die Hobbykunstfreunde Elmshorn
sowie die Volkshochschule Elmshorn
laden ein zur

Weihnachtsausstellung

am 18. Dezember 1990,
10.00 bis 17.00 Uhr,
im VHS-Gebäude, Gärtnerstraße 10.

Ca. 30 Mitglieder der Hobbykunstfreunde Elmshorn sowie Dozenten und Kursteilnehmerinnen der Volkshochschule Elmshorn stellen ihre Werke der Öffentlichkeit vor:

Aquarelle, Weihnachtschmuck,
Ölmaleri, Strickwaren, Tonarbeiten,
Kreuzstickeri, Puppen, Gipsfiguren,
Seiden- und Porzellanmaleri,
Trockenblumengestecke und -karten,
Modellierarbeiten aus Fimo, Skulpturen
sowie Fotografien usw.

Das Angebot reicht also quer über die gesamte künstlerische Palette.

Außerdem sollte noch die Cafeteria erwähnt werden. Der Erlös hieraus kommt dem Förderverein für körperbehinderte Kinder zugute.

Erste Ausstellung

Hobbykunst-Kreis

ELMSHORN (ph). Zu einem ersten Hobbykünstler-Treffen am 5. November um 19.30 Uhr im Schützenhof lädt der Elmshorner Paul Schmelz alle Interessierten ein. Der engagierte Hobbymaler will ein Forum für Freizeitkünstler in Elmshorn schaffen und einen Hobbykunst-Kreis gründen. Wer dazu Fragen hat, kann sich bei Paul Schmelz unter der Nummer (04121) 9 35 50 melden.

Blickpunkt: 31.10.1990